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Diputado Prov. Santo Domingo

ANO DE LA SUPERACIÓN DEL ANALFABETISMO"

Santo Domingo D.N.
16 de Septiembre 2014

Señor:

Abel Martínez Duran

Presidente de la Cámara de Diputados
Su Despacho-

Vía: Helen Paniagua
Secretaria General
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Distinguido Presidente:

Muy cortésmente, me dirijo a usted con la finalidad de enviarle el informe de
mi gestión legislativa en esta Cámara de Diputados correspondiente al periodo
2013-2014.

Con sentimiento de alta estima,

Muy atentamente:

Lie. Nésfer' Julio Cruz Pichardo

Diputadla al Congreso Nacional
Por la prov. Santo Domingo

Congreso Nacional, Centro de los Héroes, Santo Domingo, Rep. Dom.



 

INFORME DE GESTION 

                      16‐08‐2013 al 16‐08‐2014 

Dando  cumplimiento  al  Artículo  92  de  la  Constitución  de  la 
Republica,  proclamada  el  26  de  enero  de  2010,  que  establece 
“Rendición  de  cuentas  de  los  legisladores.  ”Los  legisladores 
deberán  rendir  cada  año  un  informe  de  su  gestión  ante  los 
electores que representan”. Procedo a informar no solamente a los 
ciudadanos  de  la  circunscripción  no.  1,  de  la  provincia  Santo 
Domingo,  que  han  hecho  posible  que  mi  persona  asumiera  su 
representación  en  la  Cámara  de  Diputados,  sino,  a  todos  los 
dominicanos  interesados  en  conocer  la  labor  que  desarrolla  el 
Congreso Nacional en sentido general, y, en particular cada uno de 
sus  miembros.

 



Me complace informarle que en este año, a diferencia del anterior, 
he  tenido  que  desarrollar  una  labor  másintensa  debido 
fundamentalmente  a  las  nuevas  funciones  que  me  fueron 
asignadas,  tanto en el Consejo de Disciplina, como en  la Comisión 
Bicameral que  investiga  las denuncias sobre  los aportes realizados 
por  el  senador  Félix  Bautista  al  Partido  Perú  Posible  y  a  su 
candidato  presidencial  Alejandro  Toledo.  Igual  que  los  años 
anteriores he tenido que  tomar decisiones que en la mayoría de los 
casos han sido el resultado de una meditación profunda, un estudio 
razonado, de un trabajo permanente e incansable, y en esa labor es 
muy posible que haya  tenido aciertos y algunos desaciertos, pero 
tengan  la  seguridad  que  siempre  esas  decisiones  han  estado 
acompañadas  de  las mejores  intenciones  e  inspiradas  en  buscar 
soluciones  a  los  apremiantes  problemas  que  aquejan  a  nuestro 
pueblo. 

 



 

Nuestra intervención en una de sesiones de la Cámara. 

 

A continuación les presento un resumen de nuestra participación  y 
porcentaje  de  asistencias  a  sesiones,  trabajo  y  asistencias  a  las 
Comisiones Permanentes de  Educación, Cultura,  Seguridad  Social, 
Consejo  de  Disciplina  y  la  Comisión  Bicameral  a  que  hice 
referencia,descensos dentro o fuera de la ciudad,de investigación o 
representación internacional. 



 

Participación de una comisión integrada por miembros de Cultura y 
Educación, en el Panteón  Nacional  con motivo de la celebración del día del  
Soldado Democrático. Aparece la Señora Arlette Fernández, viuda del 
Coronel Rafael Tomas Fernández Domínguez    

 

 

ASISTENCIAS A SESIONES 

 

Total de sesiones en el periodo…………………………………….89 

a) Presenciaen las mismas………………………………………….….84 
b) Ausencias con excusas,  compromisos en el exterior…..05 
c) Ausencias sin excusas………………………….……………….……..00 
d) Por ciento de asistencias año 2010‐2011…………..………100 % 

 



 

Estas estadísticas o Record de Asistencias a las sesiones son una 
muestra de la seriedad con que hemos asumido nuestro trabajo, 
y  si  hacemos  una  comparación  con  el  año  anterior,  podemos 
comprobar que los resultados son los mismos, igual sucedería si 
hacemos  la  comparación  con  los  once  años  anteriores, 
encontraremos que  se  trata de una  cultura de  responsabilidad 
en nuestro accionar político y social, que no solo se ejecuta en 
las  actividades  públicas,  sino  más  bien,  que  esta  es  una 
consecuencia  de  lo  que  ha  sucedido  en  nuestra  vida  privada.  
Tratamos  de  cumplir  con  nuestra  función    con  eficiencia, 
dedicación,  con  amor  a  nuestro  trabajo,  de  ahí  que  con 
satisfacción  podemos  decir  que  somos  de  los  primeros 
legisladores en llegar al Congreso Nacional en los días laborables 
y de los últimos en retirarme a descansar. 

 

TRABAJO EN LAS COMISIONES 

En las comisiones, igual que en las sesiones, registramos un alto 
porcentaje de  cumplimiento  tanto en  la asistencia,  como en  la 
dedicación al trabajo, correspondiendo a  las convocatorias a  los 
salones de reuniones, descensos, vistas públicas y cualquier otra 
actividad relacionada. 

 
 
 
 



COMISION DE CULTURA 
VICE‐PRESIDENTE DE LA COMISION DE CULTURA 

 
 

 
 
 
 



 
La Comisión de Cultura en la Catedral de Baní en la celebración 

de los 250 años de fundación de esa ciudad. 

 



Descenso de  la Comisión Permanente de Cultura a  la ciudad de 
Baní,  provincia  Peravia,  en  ocasión  de  la  celebración  del  250 
aniversario de su fundación. 
 

 
La  Comisión  en  el  Panteón  Nacional  en  el  día  del  Soldado 
Democrático. 
 
En  laComisiónde Cultura  se  realizaron  37  reuniones de  trabajo 
para  estudiar  los  proyectos  de  leyes  y  resoluciones  de  que 
fuimos  apoderados  durante  el  periodo.  Para  el  periodo 
comprendido entre el 16 de agosto 2013, al 16 de agosto 2014, 
en esta comisión trabajamos con 19 iniciativas legislativas, de las 
cuales  rendimos  12  informes,  7  quedaron  pendientes  de 
informe, una Vistas Públicas y un traslado. 



 
Primera Vistas Públicas para recibir de  los artistas su opinión 
sobre  el  Proyecto  de  Ley  de Música.Maridalia  Hernández  y 



PochyFamilia  en  sus  intervenciones.

 

 
 



La Comisión Permanente de Cultura en plena  labor en el Salón 
de Eventos. 

 

 

 

 COMISION DE SEGURIDAD SOCIAL 

 

Sostuvimos 20 reuniones para el estudio de proyectos de leyes y 
resoluciones,  4  encuentros  con  funcionarios  de  la  seguridad 
Social.  Recibimos  9  Iniciativas  Legislativas,  de  las  cuales  la 



mayoría  giraban  en  torno  a  modificaciones  a  la  Ley  87‐01. 

 

Recibimos  la  visita  del  Dr.  Rafael  Pérez  Modesto,  Gerente 
General del Sistema Dominicano de la Seguridad Social. 



 

 
 



Entre los invitados a la Comisión de Seguridad Social, además 
del Dr. Pérez Modesto, estuvieron: Fernando Caamaño, Dra. 
Altagracia Guzmán Marcelino, Nélsida Marmolejos  y  el  Jose 
Vargas,  presidente  de  la  Asociación  de  Aseguradora  de 
Riesgos de Salud. 
 
 
 

COMISIÓdeN DE EDUCACION 
 

 
Comisión Permanente de Educación en plena labor.   
 
En  esta  Comisión  de  Educación  realizamos  34  reuniones  de 
trabajo para conocer las iniciativas de leyes o resoluciones de 
que  fuimos apoderados, de  las cuales rendimos 12  informes, 



recibimos a varios  funcionarios de otros poderes del Estado, 
principalmente  del  Ministerio  de  Educación  .  Realizamos 
descensos a  las ciudades de Hato Mayor del Rey, Nagua, San 
José de Las Matas, Tamboril, Villa Mella, Haina y Boca Chica, 
entre otras. 

 

Visita a la ciudad de Hato Mayor del Rey, provincia Hato Mayor 
 



 
Descenso  realizado por la Comisión Permanente de Educación a Nagua, 
provincia María Trinidad Sánchez. 

 

 



 

CONSEJO DE DISPLINA 

 

Este Consejo  formado por  siete miembros,  cinco diputados  y dos 
diputadas,  nos  reunimos  en  catorce  ocasiones  conocimiento 
diferentes  casos  que  relacionan  la  conducta  de  colegas.  Nuestra 
labor  de  investigación,  consultas,  conciliación  y  sobre  todo  de 
asumir posiciones de responsabilidad, nos permitió hacer una gran 
contribución  a  la  disciplina  interna  entre  nosotros,  así  como 
mejorar en la opinión pública la imagen de la Cámara de Diputados 



 

 
 
 
 
 

COMISIÓN ESPECIAL BICAMERAL 
 



 
Tanto  en  el  Senado,  como  en  la  Camara  de  Diputados  se 
crearon  Comisiones  para  investigar  las  denuncias  sobre  los 
aportes  hecho  por  el  senador  Félix  Bautista  al  Partido  Perú 
Posible y a su candidato presidencial Alejandro Toledo, en las 
elecciones de ese País en el año 2011, así como el origen de la 
fortuna  personal  del  senador.  La  Comisión  del  Senado  la 
Preside Prim Pujals Nolasco y la de la Cámara de Diputados,  
quien suscribe.   En ese sentido hemos estado realizando una 
labor  intensa,  que  comprende:  Entrevistas  a  todos  los 
ciudadanos  que  realizaron  denuncias  relacionadas,  a  la 
Cámara  de  Cuentas,  al  Colegio  de  Ingenieros,  consultas  y 
solicitudes  a  funcionarios  de  distintas  dependencias  de  la 
administracion publica. Descensos a la U.A.S.D., a la ciudad de 
Puerto Principe, Haití y a  la ciudad de Lima, Perú. El  informe 



está pendiente de entrega, por lo que no voy a opinar sobre el 
mismo. 

 
 

Momento que era  interrogado por  la Comisión Bicameral el 
senador Félix Bautista Rosario. 



 
Visita al Embajador de la República Dominicana en Perú. 

 



 

La Comisión Bicameral posando frente a la Embajada Dominicana 
en Lima, Perú.  

 

 

 

   

 
PARTICIPACIÓN EN EVENTOS INTERNACIONALES 



 
Visita a  la ciudad de San Salvador, El Salvador, en ocasión de 
nuestra  visita  como  Observador  Internacional  de  las 
elecciones  de  febrero  2014.  En  la  foto  figuran  cinco  ex_ 
Presidentes latinoamericanos. 



 
Momento  en  que  visitamos  el  Congreso  Nacional  del  Perú, 
siendo  recibidos  por  el  Vicepresidente  de  la  Cámara  de 
Diputados de ese País.  

 
 
 

 RELACIÓN CON LA COMUNIDAD QUE REPRESENTAMOS 
 

Nuestra  condición  de  representante  de  la  circunscripción 
número 1 de  la provincia Santo Domingo, nos obliga a estar 
en relación permanente con las organizaciones e instituciones 
de  la  sociedad  civil,  con  personas  particulares  que 
frecuentemente  visitan  nuestras  oficinas,  nuestra  vivienda  y 
hasta el Palacio del Congreso Nacional, para plantearnos sus 



necesidades personales  e  inquietudes  sobre  la problemática 
nacional. Entre estas instituciones debemos destacar: 
a) Representantes de las distintas congregaciones religiosas, a 

quienes  asistimos  en  su  lucha  permanente  por  acercar  a  
nuestra población a una vida de sanidad espiritual. 

b) Dirigentes  de  los  Clubes  Deportivos  y  Culturales,  porque  
somos  creyente  firme  de  que  sin  el  fomento  de  las 
actividades deportivas  y  la promoción de nuestra  cultura, 
resultara  imposible  alejar  a  nuestra  juventud  de  la 
delincuencia y la criminalidad. 

c) Las  Juntas  de  Vecinos,  integradas  en  su  mayoría  por 
personas  preocupadas  por  los  problemas  que  confrontan 
sus comunidades. 

 

NUESTROS PROGRAMAS SOCIALES 

 

Manteniendo  la misma  línea de conducta, no publicamos  fotos de 
personas humildes recibiendo regalos, porque entendemos que hay 
que respetar  la dignidad de esos ciudadanos, amén de que resulta 
humillante y una burla a su miseria, ya que estamos seguros de que 
ellos no quisieran estar en  las  condiciones económicas en que  se 
encuentran y que  los obliga a tener que acudir a uno en busca de 
ayudas. Aun así, me resulta difícil poder eludir el compromiso que 
tengo  con  mi  comunidad,  por  lo  que  tengo  que  mantener 
programas  de  asistencia  social  en  beneficio  de  los  sectores 
marginados  de  nuestra  población,  que  para  alguno  se  le  podrá 
llamar  clientelismo  político,  o  que  simplemente  estamos 



manteniendo  programas  que  no  resuelven  el  problema  de  las 
personas.  Eso  de  alguna  forma  es  cierto,  sin  embargo,no  puedo 
permanecer  indiferente e  insensible ante el  cuadro de miseria en 
que vive nuestras gentes, mientras me  sea posible  seguiré dando 
asistencia a esos hombres, mujeres y niños humildes de nuestros 
barrios,  fundamentalmente en  los aspectos de  salud y educación, 
que es donde ponemos el  mayor énfasis, sin escatimar esfuerzos y 
sacrificios  cuando  las  solicitudesde  ayuda  vayan  dirigidas  a  estas 
áreas. 

Despacho de recetas del 16‐08‐13 al 16‐08‐14…RD$…1,185,630.00, 
entre medicamentos genéricos y patentizados que fueron la mayor 
parte de los mismos. 

a) 2500 casos de ayudas estudiantiles, distribución de mascotas, 
útiles  escolares  en  sentido  general,  pago  de  matrícula 
universitaria,  ayuda  para  graduación,  ayuda  para  zapatos  y 
uniformes, y otros. 

b) 234 casos de tratamientos  y estudiosmédicos, 
c) 91 ayudas para sepelios, 
d) Distribución de canastillas y distribución de 2,800 raciones de 

alimentos, principalmente en diciembre/2013, 
e) Ayudas a instituciones benéficas, 
f) Contribución a Clubes Deportivos y Culturales, 
g) Ayudas para cirugías, compra de sangre y cateterismo.  

 

 

 

 



 

 
 
 
 
 
 

 
CONCLUSION 

 
 

Hubiera deseado presentar un informe más amplio sobre mis 
actividades legislativas, políticas, sociales, correspondientes al 
periodo comprendido entre el 16‐08‐2013 al 16‐08‐2014, pero 
he  tratado  siempre  de  ser  lo  más  sincero  posiblecon  mis 
representados y ahora no va a ser  la excepción,  igual que el 
año pasado, este año también  fue duro y difícil, pero hemos 
podido rendir una labor satisfactoria, aunque siempre trataré 
de  superar  lo  realizado  anteriormente.En  este  sentido, 
comenzamos  a  trabajar  para  que  el  próximo  informe 
contenga mayores  realizaciones  que  el  presente.  Gracias  a 
todos y todas por la confianza depositada en mí. 
 
 
 

Néstor Julio Cruz Pichardo 
Provincia Santo Domingo 

Partido Revolucionario Moderno 


